

## Ответственность государственного заказчика и поставщика при исполнении государственного контракта

Матвеева Надежда Сергеевна,  
ведущий научный сотрудник НИЦ-1 Научно-исследовательского института  
Федеральной службы исполнения наказаний (ФКУ НИИ ФСИН России),  
профессор кафедры государственного и муниципального управления  
Государственного университета управления,  
доктор экономических наук, доцент

E-mail: matveeva\_nadejda@mail.ru

С принятием Федерального закона от 5 апреля 2013 г. № 44-ФЗ была создана современная контрактная система в сфере закупок, но, несмотря на это, она продолжает совершенствоваться и развиваться. В указанный закон постоянно вносятся изменения, развивающие отношения заказчика и поставщика (исполнителя, подрядчика), в том числе с позиции укрепления договорных отношений и усиления ответственности за несоблюдение условий исполнения контракта. Приведенные в статье статистические данные свидетельствуют о наличии значительного количества расторгнутых контрактов по разным основаниям. Особое внимание в работе уделяется взаимной ответственности сторон за неисполнение или ненадлежащее исполнение контракта. Автором подробно рассматривается порядок действий заказчика в случае ненадлежащего исполнения поставщиком обязательств, предусмотренных контрактом, а также возникающая материальная ответственность.

**Ключевые слова:** государственные закупки, государственные нужды, контрактная система в сфере закупок, контракт, ответственность сторон, материальная ответственность.

### The Liability of a State Customer and Supplier in the Fulfillment of a State Contract

Nadezhda S. Matveeva  
Leading Research Scientist of Research Center No. 1 of the Research Institute  
of the Federal Penitentiary Service of Russia  
Professor of the Department of State and Municipal Management of the State University of Management  
Doctor of Economics, Associate Professor

With the adoption of Federal Law № 44-FZ of 05.04.2013, a modern contract system in the field of procurement was created, but despite this, it continues to improve and develop. This law is constantly being amended to develop the relationship between the customer and the supplier (contractor, contractor), including from the position of strengthening contractual relations and strengthening responsibility for non-compliance with the terms of the contract. The statistical data given in the article indicate the presence of a significant number of terminated contracts for various reasons. Particular attention is paid to the mutual responsibility of the parties for non-performance or improper performance of the contract. The author considers in detail the procedure of the customer's actions in case of improper fulfillment by the supplier of the obligations stipulated by the contract, as well as the resulting liability.

**Keywords:** public procurement, public needs, contract system in the field of procurement, contract, liability of the parties, material liability.